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« IL N'Y AVAIT PAS DE PLACE
POUR EUX A L'HOTELLERIE"

Evangile de Saint-Luc, 1, 7

ALORS QUE S'ANNONCE LA PLUIE ET LA FROIDURE

ILS PRIENT DEVANT UNE EGLISE VIDE MAIS FERMEE

PITIE MONSEIGNEUR !



Paix Liturgique : Que signifie cet appel cher Germain ?

Germain de Paris : Tout simplement que débute pour nous une troisième période hivernale qui va être terrible pour les enfants et les personnes âgées

Paix Liturgique : Pourquoi « Terrible » ?

Germain de Paris : Vous le savez bien ! Car notre communauté assiste pour la troisième année à la messe en extérieur devant une église vide mais fermée

Paix Liturgique : Tous les dimanches ?

Germain de Paris : Oui tous les dimanches et même pour la messe de minuit à Noël !

Paix Liturgique : Mais pourquoi ce scandale ?

Germain de Paris : Tout simplement car nous désirons vivre notre foi catholique comme nos pères au rythme de la liturgie traditionnelle en latin

Paix Liturgique : Mais bien « Hors-les-murs » ?

Germain de Paris : Pour l’instant c’est encore le cas mais nous espérons que bientôt les pasteurs du diocèse auront la charité de laisser la porte de l’église

ouverte aux sans église fixe que nous sommes, ce qui est la raison de notre appel.

Paix Liturgique : De qui parlez-vous en évoquant « Vos pasteurs du diocèse » ?



Germain de Paris : Au fond tous ceux qui seraient capables d’exercer cette charité… Il fut un temps ou l’aumônier de l’hôpital avait le pouvoir de laisser ou non

ouverte les portes de la chapelle. Désormais – et c’est un grand progrès - cette chapelle «  appartient à la paroisse de Saint-Germain » ; donc en théorie c’est au

curé de la paroisse qu’appartient le pouvoir des clefs… de la chapelle de l’hôpital, mais en fait c’est notre évêque qui dispose seul du pouvoir réel de laisser cette

église ouverte le dimanche matin. Voilà pourquoi c’est à lui que nous nous adressons.

Paix Liturgique : Que vous vous adressez ?

Germain de Paris : Mais bien sur depuis l’annonce de sa nomination au siège de Versailles nous lui demandons d’abord de le rencontrer et au moins d’user de

charité envers nous

Paix Liturgique : Mais vous n’êtés pas entendus ?

Germain de Paris : Nous sommes dans l’expectative… des échos qui étaient remontés jusqu’à nous semblaient sinon favorable au moins paternels et bienveillants

à l’encontre de notre situation mais tout cela demeure très inaudible. 

Paix Liturgique : Croyez-vous que les temps actuels sont favorables à cette apaisement ?

Germain de Paris : Si je pense que les temps actuels ne sont pas les plus favorables à trouver une solution pérenne, je suis persuadé que ces mêmes temps qui

préparent les temps à venir sont favorables à des gestes de paix car c’est dans les temps d’épreuve que doit s’exercer la charité et pas seulement lorsque tout

est au beau fixe.

Paix Liturgique : Mais ne serait-ce pas à vous de faire ce geste de paix ?



Germain de Paris : Mais toutes nos supplications le sont.

Paix Liturgique : Mais vous pourriez-peut-être suspendre votre messe hors-les-murs ?

Germain de Paris : Nous ne le ferons pas car cela fait maintenant presque 30 ans que, même dans des temps où les choses étaient possibles, nous fumes

confrontés à un mur de silence sinon de mépris, et que nous devons désormais espérer un peu de charité ne serait-ce que pour nos enfants et petits-enfants

Paix Liturgique : Car il y a aussi des enfants à votre messe

Germain de Paris : bien sûr et c’est le signe d’une communauté vivante, même très vivante avec de nombreuses familles et de très nombreux enfants.



Paix Liturgique : Nombreux ?

Germain de Paris : Réellement nombreux et pour vous éclairer je vais vous compter une anecdote : comme pour beaucoup de communautés dont les fidèles

partent en vacances l’été nous avons interrompu nos célébrations durant les étés 2020 et en 2021 et naturellement nous avions prévu de faire à l’identique pour

l’été 2022. Or, par un concours de circonstances tout à fait providentiel nous avons dans un premier temps maintenu la messe lors des deux premiers dimanches

de juillet.

Paix Liturgique : Avec quel résultats ?

Germain de Paris : Que les fidèles étaient toujours là, ce qui nous a conduit à prolonger les dimanches 16, 22 et 31 juillet.



Paix Liturgique : Même pour le 16 juillet en plein week-end du 14 juillet qui cette année constituait un vrai viaduc ?

Germain de Paris : Mais nous fumes plus de 50 ce dimanche 16 juillet et plus étonnant encore, plus de 40 le dimanche 31 juillet au cœur de l’été.

Paix Liturgique : Et alors ?

?Germain de Paris : Nous sommes convaincus désormais que cette célébration à Saint-Germain concerne une importante communauté de Saintgerminois ; aussi

doit elle se dérouler tous les dimanches et fêtes de l’année en incluant désormais même le temps des vacances ou de nombreux Saintgerminois le souhaitent.



Paix Liturgique : Mais comment ce manque de dialogue est-il possible aujourd’hui, dans des temps ou le pape François ne cesse de prêcher qu’il faut aller

aux périphéries et écouter les attentes des hommes de notre temps ?

Germain de Paris : Il faut donc croire que nous ne sommes pas assez en périphérie pour être entendus et un peu écoutés mais nous conservons l'Espérance car

bien sur nous ne pouvons imaginez  que jamais la Paix et la réconciliation ne soient envisageables et nous sommes confortés dans cette conviction lorsque l'on

entend les paroles du pape François recommandant hier 3 octobre 2022  aux Missionnaires de Marie Immaculée de cultiver la communion "avec tout le monde sans

exception" ; des paroles très encourageantes pour nous. 

Paix Liturgique : Que proposez-vous ?

Germain de Paris : Puisque nos pères ne veulent pas nous écouter c’est vers toute la population de saint-Germain et des Yvelines que nous allons nous tourner

afin  qu’ils prient avec nous pour qu’adviennent la paix.



Paix Liturgique : Parce que vous pensez que la paix pourrait s’instaurer ?

Germain de Paris : Bien sûr et très facilement… il suffirait qu’avec un peu de charité l’on nous laisse accéder dans la chapelle de l’hôpital chaque dimanche le

temps de cette célébration et une grande partie du scandale serait écarté. 

Paix Liturgique : Vous croyez que ce soit possible  ?

Germain de Paris : Certainement car ce qui bloque aujourd’hui apparaitra demain comme négligeable et une cohabitation fraternelle saura faire renaitre une

authentique réconciliation

Paix Liturgique : Une dernière question : que diriez-vous à une personne de saint-Germain qui vous interrogerait sur vos motivations ?

Germain de Paris : Mieux qu’un discours je lui proposerai simplement de venir assister avec nous à la messe devant l’hôpital…


